

ESPECTÁCULOS

IMPULSO A LA IMAGINACIÓN

Guillermo del Toro anuncia la creación del Centro Internacional de Animación y da sugerencias a Netflix. **C1**



CONFABULARIO

EL PODER DE LA TEORÍA KING KONG

Una disertación sobre el feminismo combativo que propone la escritora francesa Virginie Despentes.

CARTERA

PIQUETITOS EXÓTICOS

HELADERÍA INSPIRADA EN DARK VADER Y UN TOQUE DE LICOR ENAMORA A MEXICANOS. **A27**




DE LA BANCA, AL RESCATE

El joven Sebastián Córdova da agónico triunfo a un América que sufre de más. **B6**

Seguridad, el pendiente de AMLO tras 100 días

- Homicidio continuó sin freno en primeros meses de su gestión
- Preocupa a expertos falta de claridad en la estrategia del gobierno



MANUEL ESPINO, MISAEL ZAVALA Y ALBERTO MORALES
—nacion@eluniversal.com.mx

En los primeros dos meses del gobierno de Andrés Manuel López Obrador (diciembre y enero) se cometieron 5 mil 699 homicidios en todo el país, 94 por día, de acuerdo con las estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

“Si vemos la incidencia delictiva, se fue para arriba, pero hay cosas que son de competencia federal, local, por lo tanto, es una evaluación incompleta decir que es responsabilidad del gobierno federal. Todavía hay efectos de las acciones de la administración anterior”, dice el director del Observatorio Nacional Ciudadano (ONC), Francisco Rivas,

Para el especialista Alejandro Hope, no habrá cambio en el incremento de homicidios en el corto plazo, debido a que las unidades de la Policía Militar, Naval y Federal —con las que se inician operaciones este año— ya están desplegadas en el país y la incidencia delictiva no ha registrado una tendencia a la baja.

“Casi toda la apuesta está en la Guardia Nacional, pero poco sabemos sobre lo que se está haciendo para atender fenómenos como el homicidio”

FRANCISCO RIVAS
Observatorio Nacional Ciudadano

La presidenta de Causa en Común, María Elena Morera, afirma que más allá de la Guardia Nacional todavía no hay definiciones en temas clave como la procuración de justicia ni el sistema penitenciario.

Además del tema de la seguridad, el mandatario ha tenido que enfrentar al menos siete emergencias que sacudieron al país. Desde la muerte de la gobernadora de Puebla Martha Erika Alonso y su esposo, por la caída —hasta ahora inexplicable— de su helicóptero, hasta las largas filas por desabasto de combustible, pasando por la muerte de 105 personas por la explosión de un ducto de Pemex y las protestas de mujeres ante el retiro del apoyo a las estancias infantiles.

Hasta hoy el Presidente sigue recibiendo muestras de respaldo social, pero expertos coinciden en que la verdadera evaluación popular será con la disminución, o no, de la violencia. **NACIÓN A5 Y A6**



Yanet, Édgar y Javier fueron incorporados al programa federal Jóvenes Construyendo el Futuro, que busca colocarlos en empresas como aprendices durante un año, con una beca mensual de 3 mil 600 pesos.

En busca de superación

Los becarios del gobierno federal

Texto: **ASTRID RIVERA**
Fotos: **ARIEL OJEDA E IVÁN STEPHENS**

Yanet, Édgar y Javier son tres de los 65 mil jóvenes que han sido vinculados a una empresa, como parte del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Sus historias de vida los obligaron a abandonar la escuela y aceptar empleos con salarios precarios. Yanet, de 21 años, con dos hijos y sólo con la primaria concluida, ahora labora en una guardería en la que una tutora la instruye en el área administrativa; a Édgar, la Secretaría del Trabajo lo colocó en una empresa de Recursos Humanos, y Javier trabaja como repartidor en una fábrica. Los tres dicen que la capacitación y la beca que recibirán por un año les ayudarán a superarse. **NACIÓN A7**

ARRANQUE DE CONTRASTES ECONÓMICOS

● Los primeros 100 días del gobierno de Andrés Manuel López Obrador arrojan un balance mixto. Por ejemplo, se percibe una desaceleración económica, mientras que la confianza del consumidor está en máximos históricos. **A28**



Reacción violenta del hampa en Guanajuato

● En 12 horas, suman 29 homicidios en la zona de influencia del Cártel Santa Rosa de Lima

La madrugada de ayer, un ataque a balazos a empleados y clientes del centro nocturno La Playa Men's Club, en Salamanca, Guanajuato, dejó 15 muertos y tres mujeres lesionadas, informó la Fiscalía General del Estado (FGE).

Entre la noche del viernes y la mañana del sábado se registraron otros 14 homicidios, para sumar 29 muertos en 12 horas, todos en la zona de influencia del Cártel Santa Rosa de Lima.

El número de asesinatos presuntamente relacionados con la delincuencia organizada no ha disminuido a pesar de que elementos de las fuerzas federales y estatales implementaron —desde la madrugada del pasado 24 de febrero— un operativo para inhibir la violencia en la región ocasionada por el robo de combustible.

El ataque al bar es la peor masacre registrada en la historia reciente de Guanajuato, por la cantidad de víctimas. **ESTADOS A22**

Indagan aborto como delito en 2 mil casos

ALICIA PEREDA
—estados@eluniversal.com.mx

Desde enero de 2015 se han abierto al menos 2 mil 184 carpetas de investigación por el delito de aborto en el país, según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

En un mapeo hecho por EL UNIVERSAL, se detectó que la Ciudad de México, Baja California, Edo. Méx., Nuevo León y Tamaulipas concentran la mayoría de casos.

Sobre el tema, activistas acusan que los procesos penales carecen de perspectiva de género y las mujeres son revictimizadas. **ESTADOS A23**



Un antimonumento por las mujeres asesinadas fue colocado en CDMX.

